

150531
982.200

CIRCULAR N° 4

SANTIAGO, 20 de enero de 1948

Este Departamento ha estado enviando periódicamente a los señores Jefes de Misión y Cónsules, abundante información sobre los distintos acontecimientos nacionales, a objeto de que estuvieran en condiciones de contrarrestar oportunamente las maniobras comunistas encaminadas a desprestigiar ante la opinión continental a S.M. el Presidente de la República y su Gobierno, mediante tendenciosas publicaciones hechas en los diarios de ese Partido, o bien, sorprendiendo la buena fe de diversos órganos de publicidad, sinceramente democráticos, pero poco o mal informados acerca de los distintos sucesos políticos y sociales chilenos.

Como un ejemplo de buen aprovechamiento del material de información, se incluye en la presente Circular el texto de la contestación que el Embajador en México, don Enrique Gajardo, dió en su oportunidad a las malintencionadas y falsas declaraciones que el senador comunista don Salvador Góngora, formulara no hace mucho en una conferencia de prensa celebrada en las oficinas del líder de la OPL, Vicente Lombardo Ledezma.

A continuación se inserta el texto de la respuesta del Embajador Gajardo:

" Otra vez, en el espacio de pocos días, un Senador comunista chileno ocupa las páginas de los periódicos de esta capital para atacar al Gobierno de mi país y a su Presidente, señor Gabriel González Videla. Se diría que estamos en presencia de una ofensiva parlamentaria que, en lugar de tener como escenario el Senado de Chile, busca planes internacionales para obtener mayores efectos de propaganda, stando que la opinión pública extranjera está poco o mal informada de los distintos acontecimientos políticos y sociales chilenos.

Le ha tocado al turno, en esta oportunidad, al Senador señor Salvador Góngora quién, en una conferencia de prensa de que dan cuenta algunos periódicos del viernes pasado, presenta las medidas adoptadas por el Gobierno de Chile para poner término a la reciente huelga del carbón como un atropello a las libertades públicas y como una violenta y cruel represión a justas aspiraciones de los obreros que trabajan en esta vital industria chilena.

El senador señor Salvador Góngora sostiene que " las fuerzas progresistas de mi Patria se encuentran luchando contra las fuerzas de la oligarquía criolla y del imperialismo que, aliadas, tratan de detener al progreso del país."

Es efectivo que en estos momentos se está librando en Chile una titánica lucha, pero es la de los elementos de orden contra el comunismo internacional, que ha tratado de paralizar la vida económica del país por medio de huelgas de tipo revolucionario a fin de coaccionar al Gobierno en un callejón sin salida y obligarlo a someterse a sus directivas.

Por un lado está el comunismo internacional y por el otro los restantes partidos políticos chilenos y los elementos independientes, que constituyen la inmensa mayoría de la opinión pública y que están respaldando la acción del Gobierno. Se trata, pues, de una pugna en la que no puede arrogarse la representación del país ni la de las clases obreras ni, tampoco, monopolizar en su favor el progreso de Chile.

Circular N° 4, 1948 ene. 20, Santiago, [Chile] [a] Los Señores Jefes de Misión y Cónsules de Chile [manuscrito] [Germán Vergara Donoso].

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Vergara Donoso, Germán, 1902-1987

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Circular N° 4, 1948 ene. 20, Santiago, [Chile] [a] Los Señores Jefes de Misión y Cónsules de Chile [manuscrito] [Germán Vergara Donoso]. 3 h. ; 33 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile